

E

l México del siglo XIX se debatió entre dos fuerzas que, en apariencia divergentes, tenían muchas ideas en común: liberalismo y conservadurismo. Ambas corrientes buscaban que este país se convirtiera en una nación fuerte y próspera, estable política y económicamente.

Con el Plan de Tacubaya el grupo conservador llegó nuevamente al poder, desconociendo el texto constitucional de 1857 y planteando diversas contrarreformas en diversos temas. Se dio inicio a la Guerra de Reforma o Guerra de los Tres Años.

De tal forma que hace 150 años, el 15 de junio de 1858 el Consejo de Gobierno de la República de Félix Zuloaga aprobó el Estatuto Orgánico Provisional de la República, documento prácticamente desconocido hasta ahora por la literatura histórico-jurídica mexicana.

El presente libro contiene el facsímil de dicho Estatuto, su versión paleográfica y un estudio introductorio que permitirá futuros estudios sobre la historia del constitucionalismo mexicano y de México.

